

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	1	5
Id. atrasado	1	10

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

LA ACTUALIDAD

La franquicia postal

No una vez sola ha sido tratado en este mismo tiempo el bochornoso tema de los abusos que se vienen cometiendo con el timbre de franquicia postal que el Gobierno concedió á los diputados.

Y hoy vuelve á ponerse sobre el tapete, con motivo de haberse ocupado la Comisión de Gobierno interior del Congreso, siquiera sea incidentalmente, de este asunto importantísimo; puesto que supone una defraudación al Tesoro, de cuarenta ó cincuenta duros diarios.

Realmente es intolerable el ver que al amparo de la franquicia postal que disfrutaban los diputados se ha acogido el vecindario entero de Madrid, y ya no hay quien compre un sello de Correos, ni aun los que llegan á la Corte.

No sólo son particulares los que se acogen á los beneficios de este recurso, aprovechándose del parentesco ó amistad con los políticos en candelero, que podría tomarse como una especie de caciquismo; sino hasta las personas más alejadas, y hasta circulares de propaganda de empresas de índole diversa, que deben de haberse expedido á centenares.

Se calcula que diariamente salen de la estafeta del Congreso unas 3.000 cartas, y la Comisión estima que es preciso aguzar el ingenio, á fin de corregir este abuso.

Hace años, usaban los diputados un sello especial, que habían de pedir en cantidades prudenciales á la secretaría de la Cámara, y ocurría lo mismo que ocurre hoy.

Para evitar los mismos abusos de ahora se suprimieron aquellos sellos y se estableció la costumbre de que los diputados enviases su correspondencia á la estafeta del Congreso con un volante que acreditase su procedencia. Los abusos no por eso dejaron de continuar.

Y así viene á ser Madrid, el pueblo de Madrid puede decirse, que goza de la franquicia postal.

Para que el Gobierno consintiera la continuación de este abuso, sin que se le pudiera reprochar parcialidad, debiera conceder la franquicia postal á todos los demás españoles que no residen en Madrid.

Así contestaríamos con el mismo gusto y comodidad á muchas de las cartas que recibimos de la corte. No se perdería por la contestación, que ahora, si nos interesa, nos cuesta pagar al Estado el sello: una cosa que ya casi ningún madrileño cuida de comprar.

GRONICAS MENUDAS

¿Emigramos?

—¡Cál! En América no hay nada que hacer.

—¡Por amor de Dios! Si no sabes cómo está aquello.

—Bueno, pero tanta gente como va allí, indica que algo les atraerá, que irán con alguna esperanza, indica que allí se les para un trabajo lucrativo, el ahorrito, unos añitos, y cádate el capitalejo.

—No. El que se vayan no indica que allí se esté bien. Lo único que demuestra hasta ahora, es que aquí se está mal. Lo cual es bastante diferente; porque allí pueden estar como estamos, ó peor, porque la fortuna no está siempre donde se la busca, sino siempre donde se la encuentra.

—¿Estás emparentado con Pero Grullo?

—No; no es broma; ¿que allí hay selvas vírgenes y faltan braceros? Pues también se encuentran aquí negocios vírgenes, aunque no virginales, en espera de quien los explote.

—¡Cál! Se acabó lo que se daba...

—No lo creas. Pon un cinematógrafo, por ejemplo. Y quien dice esto, dice otra cosa. No importa ir á América. Y sobre todo, se impone el medio de evitar esas explotaciones de emigrantes, esa trata de blancos, de que son objeto los campesinos que se dejan embarcar á rebatojos. Hay que evitar eso, hay que velar por la agricultura evitando esa desbandada; es más; hay que procurar que vuelva esa gente que se marchó.

—Se me ocurre una idea, un medio de reanudar todo eso.

—¿A tí? Sería curioso. Vamos á ver: ¿cuál?

—Una idea que no trae perjuicio para nadie, ni á la nación; que la Transatlántica dé gratis el pasaje á los españoles emigrados que quieran repatriarse.

—¿Y quién indemniza á la compañía? —Pues muy fácil: los que quieren emigrar. Se les pone el pasaje á doble precio. Regresarían muchos, y en cambio no se iría casi nadie.

—¿Casi nadie? Incluso á triple precio se puede pagar para escapar de aquí. Y sino, que lo digan los taberneros.

E. O.

Lecturas y Comentarios

Un emperador práctico.—La vida de un caballo.—Creso y Rockefeller.

El Czar, como un mortal cualquiera, recurre al seguro para que nada pueda faltar á sus hijos en la sucesión del tiempo, tan expuesto á contingencias.

En efecto: pocos días después del nacimiento del czarevitch, el emperador de Rusia le aseguró por la cantidad de 500.000 libras esterlinas, ó sea 12.500.000 francos. A esto hay que añadir que anteriormente, la gran duquesa Olga, hija mayor de Nicolás III, había sido asegurada por 800.000 libras esterlinas.

Volviendo al czarevitch, no se ha contentado el czar con lo dicho, sino que, además, en el Banco Nacional de Rusia estableció, á nombre del augusto niño, un seguro por el que paga anualmente 30.000 libras, y el Tesoro 15.000. Puede asegurarse pues, que el vástago imperial, que sólo cuenta tres años de edad, dispone ya de un capital de 315.000 libras, es decir, 7.872.000 francos.

¿Cuanto puede vivir un caballo? Hasta veinticinco años viven normalmente, y algunas veces llegan á los treinta; pero durante los últimos años no pueden prestar servicios pesados. Pero hay ejemplares que alcanzan una edad mucho más avanzada y que se mantienen robustos y sanos. La «Landwirtschaftliche Zeitung» cita el caso de un caballo que ha vivido 46 años y llevó además una vida muy agitada. La historia auténtica del viejo animal es la siguiente: Criado en una de las remotas de Ungría, el potrillo fue destinado al teniente austriaco Leyss en 1852, como un animal de cinco años.

Caballo y caballero hicieron toda la campaña de Italia en 1859: en Magenta tomaron parte en una carga durante la cual, el caballo, excitado por el estruendo y los gritos, llevó en salvo á su jinete á través de un grupo de soldados franceses, salvando obstáculos que parecían infranqueables. El año 63 el caballo pasó á ser propiedad del oficial, que lo vendió el mismo año á un colega, quien, á su vez, lo cedió á un comandante de Infantería, con el cual hizo la campaña de Italia de 1866. Leys perdió de vista al caballo durante unos años, y en 1873 lo halló tirando de un coche de punto en Viena. En 1892, compadecido de su antiguo compañero, lo compró para dejarle terminar en paz sus días. Hasta 1892 vivió el caballo haciendo trabajos poco pesados. Hasta sus últimos días fué de temperamento vivo y de índole cariñosa; el apetito y digestión eran excelentes. Hasta dos días antes de morir no rehusó la comida. Su esquelito se conserva ahora en la escuela de veterinaria en Viena. Este ejemplo confirma que un caballo de sangre, á no ser que se le haga trabajar demasiado pronto, puede resistir cualquier fatiga sin malas consecuencias.

Un sabio inglés, J. A. Scott, ha demostrado, basando sus cálculos en las descripciones que hizo Herodoto de los regalos enviados al templo de Delfos por el Rey de Lidia, que M. Rockefeller es menos rico de lo que fué Creso.

Según Herodoto, los citados regalos consistían en 113 barras de metal compuesto de siete décimos de oro y tres décimos de plata, que fueron erigidos en forma de pirámide.

Rematabanlas cuatro planchas de oro fino y sobre ellas levantábase un león, también de oro puro, que pesaba 800 libras. M. Scott evalúa este primer regalo en cuatro millones de dólares.

Creso ofreció también dos vasos sagrados que pesaban cada uno 800 libras: uno era de plata y otro de oro y en junto valían un millón de dólares.

Estos dos regalos iban acompañados de 360 pesos de oro pequeños, pues pesaban sólo una libra cada uno, y, además, del collar y el cinturón de la mujer de Creso.

El fastuoso rey de Lidia hizo entregar á todos los naturales de Delfos una suma de dinero equivalente á doce dólares.

Segun M. Scott, la suma total de todo es de diez millones de dólares.

Igual donativo hizo á los Branquidos, los sacerdotes de Didimo cerca de Mileto. De modo que puede calcularse lo que regaló, en 20 millones de dólares, que en nuestro tiempo representarían 200 millones.

El dragón del agua

Cuento

—¿Qué te parece esta Naturaleza? —Muy bella,—respondió á Giraud, el ingeniero,—pero vos la habeis destruido.

Estábamos en el fondo de una garganta siniestra y sublime, cuyas paredes tenían sesientos metros de altura. En un saliente de la roca, un árbol sembrado quizá por algún pájaro, había afirmado sus raíces, y me parecía una maceta pequeña colocada en el balcón de un quinto piso parisiense.

Aquella garganta del Yun-Nau, á tres-

cientos kilómetros de Lao Kay, la última ciudad de Tonkin, era pavorosa en extremo.

Giraud estaba habituado. Era él quien había descubierto en aquella sima desierta y patética la gran cascada que luego había domado con sus picos y su dinamita.

—¡Ya llegamos!—dijo. Nuestros caballos resbalaban sobre una arena húmeda.

—Mira lo que vale ser un poco geólogo y algo ingeniero—añadió Giraud.—Estaba seguro de que quitando la roca principal obtendría una potente caída de agua. Ochocientos metros de desnivel practicable; 50.000 metros cúbicos por segundo. He convertido la cascada en mi cautiva; con ella muevo mis dinamitos y envío la fuerza sobre el camino de hierro á cincuenta kilómetros de aquí. No está hecho todo aún. Hay que seguir trabajando para lograr mayores éxitos. Y esos obreros me preocupan.

—¿Alguna huelga? —No—contestó el ingeniero sonriendo—eso no ha llegado por aquí todavía. Es que estos indígenas tienen cosas extravagantes. Se figuran que esta agua era arrojada por un dragón que la conservaba en el fondo de la montaña que nadie tiene derecho para utilizarla. Creen que el dragón prepara su venganza y que debe ofrecérsele un sacrificio.

—Si no es más que eso, puedes simular una fiesta con poco dinero.

—Amigo mío, no basta. Créese que el dragón necesita víctimas humanas, y el contramaestre Iribarra estuvo á punto de perecer asesinado por ese motivo. El te pueda referir su aventura. Iribarra pudo arrojar á su enemigo al suelo con un fuerte puñetazo. El viejo Mau-Fui huyó y no ha podido encontrársele y el contramaestre se ha quedado con la hija del dragón á modo de compensación.

En aquel momento pasó una joven, con un traje que le asemejaba á un pequeño marinero francés.

—Ahí está,—dijo Giraud,—va á llevar la comida á su señor y amo.

Llegamos á casa de Iribarra, que nos acogió afectuosamente. Blanca, azul, turbulenta, rumorosa el agua se precipitaba. Los ejes de acero giraban vertiginosamente. Todo rugía, como si aquello fuese la cólera del dragón humillado del Yu-Nau. Nuevos dinamos, representados por las enormes dinamos, habían venido del Oeste á devorar á los antiguos.

—¿Qué?—preguntó Giraud,—¿sigue hablandose de la cólera del dragón?

—Sí. Figúrate que esta niña no quería dejarme ir al almacén. Dice que tiene miedo.

—¡Bah! Ese animal legendario no hará descender las acciones del camino de hierro. Siempre serán éstos 50.000 caballos de fuerza.

—Voy á poner en marcha una turbina para que lo veas—dijo Giraud hablando con orgullo.

Se colocó ante uno de los tubos, ocioso hasta entonces.

—¿Sabes tú las enormes presiones que logramos?

Entonces noté que la pequeña Sing-You juntó las manos y vi distintamente á uno de los obreros indígenas cogerla por los brazos.

La joven logró desasirse y corrió hacia nosotros. El ingeniero estusiasmado con la obra, seguía hablando:—Nos hacen falta conductos muy sólidos. Un chorro escapado de ahí, sería un proyectil de fuerza extraordinaria...

No puedo describir lo que pasó en aquel segundo espantoso. Fué un ruido terrible, un estremecimiento horrible, que repercutió muy lejos en vibraciones locas. Una claridad amarillenta cruzó por delante de mis ojos y fué á la cabeza de la pequeña Sing-You, destruyéndole el cráneo.

Al mismo tiempo que ella, Giraud caía muerto, sin pronunciar una palabra. Iribarra me había cogido como á un niño, arrojándome á dos metros de distancia.

—Ha sido el manómetro!—gritó Iribarra.

En el sitio donde antes se veía la brillante mancha del manómetro, salía ahora furiosamente un surtidor que estrellándose en la pared opuesta, arrancaba trozos de roca.

—¡Salvémonos!—dijo Iribarra— nada podemos hacer. Todo está perdido. Poco después de franquear la puerta y subir á unos peñascos el desastre se consumaba. Fué una explosión más fuerte que la de varios cañonazos simultáneos. Á esa, sucedieron otras explosiones. Planchas de acero caían, como metralla, alrededor de nosotros.

Después nada. Un torrente de aguas rocas y cadáveres se precipitó á la garganta.

—Ahora,—dijo Iribarra—hay que llamar á los vivos, recoger los muertos, y comenzar la información.

—¿Una información? ¿cuando el pobre Giraud!...

—No; él no ha tenido culpa ninguna. Lo asegurará. No sé qué demonios han producido esto.

—Pero, ¿quién ha matado á Giraud? —¿No lo visteis? Fué el chorro; ¡qué queréis que fuese! Tenía razón M. Giraud. Fué un proyectil que le dió en mitad del pecho. Un proyectil de ciento cincuenta kilos, con el diámetro del orificio del manómetro, y con una velocidad de ochenta y tres metros por segundo...—y añadió preocupado.—¿Pero el manómetro?... ¿Por qué?

—Avanzando entre los escombros, tropezamos con unos cabellos.

—¡Ah!—exclamé,—diríase que...

—Sí,—interrumpió Iribarra.—¡Pobre Sing-You!

Se bajó, quizá para ocultar sus lágrimas. Cuando se levantó, tenía en la mano el horrible despojo y una parte del manómetro destruido.

—Ved,—me dijo,—las limaduras son recientes. La catástrofe ha sido inten-

cionada. ¿P o cómo se les ha ocurrido esta idea á esos salvajes?

—¿No habeis hablado nunca á nadie del posible peligro? —A nadie, excepto á la pequeña Sing-You, naturalmente. ¿Habrá prevenido á su padre, en contra nuestra?

Y agregó filosóficamente: —Eso prueba, que jamás debemos fiarnos de las mujeres... ¿Me ayudaréis en la información?

PIERRE MILLE.

Del teatro ruso

La vida del hombre, ha sido la obra de mayor éxito de la temporada última en los teatros rusos.

Ha sido escrita por Andreef, émulo de Gorki, muy conocido ya en su patria y en el extranjero.

Andreef fué durante largo tiempo, un entusiasta cultivador de las «flores del mal». En su jardín no prosperaban más que las concepciones desequilibradas y enfermizas, para reveladoras de un espíritu exquisito. Aquellos primeros libros, que constataban con las tradiciones de la ideal humanitaria y moralizador, aquellas novelas descriptivas de la extensa psicopatía sexual tuvieron éxito entre la juventud, pero fueron objeto también de severas censuras.

Andreef sintió más tarde la sugestión del teatro, y estrenó *Las Estrellas*, obra en cuatro actos que gustó poco. La vida del hombre es la más reciente de sus producciones escénicas. La vida del hombre es un drama de ambiente gris, brumoso, tiene cinco actos y un prólogo. En este un personaje, de aspecto sombrío anuncia que va á mostrar la vida humana, con su comienzo y su fin, igualmente incoloros.

El espectador verá como el hombre nace, crece, se casa, es padre, cae en la vejez y en la decrepitud, encorvándose en busca de la tierra, para espirar luego.

—Yo,—dice el personaje del prólogo,—seré el compañero del hombre en todos los momentos. Invisible para él y los que le rodean, estaré á su lado cuando vele ó cuando duerma, cuando ore ó cuando malgida.

Ese prólogo frío produjo una gran impresión de temor y curiosidad en el público.

El primer acto titulado «Nacimiento» se desarrolla en la misma habitación inhospitalaria y oscura del prólogo. Vense siluetas de mujeres viejas que hablan, rien ó gritan de modo extravagante. —Grita de nuevo.—Los animales paren fácilmente.—Yo tengo una gata que vive feliz.—Yo un perro que se alegra cuando le digo que ha de morir.—¡Es que son animales!—Lo mismo hacen los hombres.—Morirá cuando dé á luz; ya hace los últimos esfuerzos.—Se morirá.—Al final de este diálogo, se oye una voz autoritaria que dice: «Callaos, ha nacido un hombre». En seguida se oyen los sollozos de un niño, y el personaje siniestro del prólogo se presenta; en sus manos se enciende súbitamente un cirio. Desfilan el médico, el padre del recién nacido, los parientes y termina el acto.

En el segundo, «Amor y pobreza», el escenario representa una estancia blanca y miserablemente amueblada. Es el pobre nido de unos recién casados. El personaje del prólogo, muestra el cirio consumido en un tercio. La pareja no está, y llegan vecinos con flores.—Hay flores en la mesa,—dicen—habrán sido esquivadas por ella. Narcisos, violetas, miosotis; y la rosa no se ha secado todavía.—No las toquéis; guardan los besos de la joven.—El vendrá y verá las flores.—Recogerá los besos.—Beberá el aliento de la amada.—Son tan pobres como dichosos!—Esa nota poética desaparece al instante, y el acto vuelve á hundirse en la bruma general de la obra. El matrimonio vuelve:—¿Has visto las flores?—pregunta ella.—¿Es eso lo que vamos á comer?—¡Ah, no me amas!—Perdóname, pero tengo tanta hambre!—El es un arquitecto que lucha y que confía en el porvenir. Entonces los esposos hacen proyectos para lo futuro, cuando la gloria llegue. Y el personaje gris les contempla con indiferencia mientras el cirio que ostenta sigue consumiéndose con lentitud.

En el otro acto la escena representa un salón suntuoso. El matrimonio, triunfante ya de la pobreza, ha llegado á la vejez. Aún allí aparece en un rincón sombrío el personaje siniestro.

El cuarto cuadro es: «La desgracia del Hombre». Hay que vender el castillo, y ha enfermado el primogénito. El personaje del cirio, dice:—Despierta; tu hijo ha muerto.—El Hombre se levanta desesperado y grita:—¡Miserable, tú me has arruinado, has matado á un niño. No sé quién eres; Dios, la Vida ó el Destino, te malgido. No puedes hacerme daño; tapa mi boca y yo gritaré: «¡Maldito seas! junto á tus orejas de asno. Toma mi cadáver y destróizale; siempre, siempre oirás lo mismo. «¡Maldito seas.» Sobre la cabeza de la mujer que has torturado, sobre el cuerpo de ese niño que acabas de matar, yo te envío la maldición del Hombre.—El personaje misterioso escucha en silencio, sin conmoverse. Á la escena llegan ecos de sollozos.

El quinto y último acto de ese drama lígubre, es la «muerte del Hombre». El decorado es fatídico, y el Hombre, ya decrepito, se encuentra rodeado de borrachos y viejas, las mismas del primer cuadro. El cirio que sostiene el personaje sombrío, agoniza!

Todos recuentan los sucesos de la vida del Hombre. Este se crispa al oírles y espira: el cirio se apaga al mismo tiempo. Oyense entonces canciones fúnebres, y todas las figuras van desapareciendo entre tinieblas.

Es un drama que consigue aterrorizar, pero el símbolo del personaje siniestro es sobradamente infantil, sin que pueda sorprender á un público que, como el

ruso, está habituado al *Fausto* y á los diálogos filosóficos de Shakespeare. Pero nadie, ni los más intelectuales, consiguen evitar el escalofrío de horror y de angustia que produce *La vida del hombre*.

La censura eclesiástica no ha prohibido las representaciones, á pesar del calificativo de sacrilego con que algunos han obsequiado al autor.

El talento dramático de Andreef ha quedado reconocido y ya anuncia otro estreno. ¿Volverá á acordarse de su antigua Musa bella y brillante?

PALMA

Para los efectos de reclamación se hallan expuestas al público en las Secretarías de los Ayuntamientos de Alcudia, Lubi, Maria y Puigpunent las respectivas matrículas industriales para el año 1908.

El día 4 de Noviembre próximo de 4 á 7 de la tarde empezarán en el domicilio de la Sociedad Caja de Ahorros y Monte de Piedad, las subastas para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Noviembre de 1906.

Don Bartolomé Gumbau é Hijos nos participan haber recibido un completo surtido de géneros para la presente temporada de invierno.

La *Gaceta* publica una Real orden circular, dirigida á los gobernadores civiles, disponiendo que no sean aprobados los presupuestos provinciales si no se consignan en ellos la suma de 500 pesetas anuales para gasto de material de cada uno de los Consejos de Agricultura y de Industria y Comercio, dotando á cada cual de un escribiente y un ordenanza, y proporcionándoles locales para celebrar sus sesiones y tener decorosamente sus oficinas, por corresponder estos servicios á las Diputaciones provinciales.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor *Bellver*, en donde se embarcarán para la Argentina, unos 140 trabajadores del campo.

Ayer por la mañana al bajar de un carruaje una mujer en la calle de San Miguel, resbaló produciéndose una fuerte contusión en la nalga.

Recogida por unos transeúntes fué llevada á una casa vecina donde fué auxiliada.

Un joven que estaba ayer trabajando en el oficio de alfarero tuvo la desgracia de resbalar, cayendo en una de las tinas llenas de barro, costando gran trabajo el sacarlo, sufriendo algunas contusiones de importancia, que le fueron curadas en la casa de socorro.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición del señor Juez competente, á varias mujeres que en la calle de la Lonja habían reñido acaloradamente, resultando ambas con arañazos en la cara.

Se nos dice que en breve se publicará en esta ciudad un nuevo semanario satírico bilingüe titulado *Na Eloy*.

El señor Gobernador impuso ayer multas de diez pesetas á distintos individuos por infracción del Reglamento de carreteras.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Puigpunent se halla expuesto al público á efectos de reclamación, el proyecto de alineación y rasante de la calle de la Antigua Carretera de Estalenchs.

Ayer fueron colocadas nuevamente á la esfera del reloj de la Casa Consistorial, las antiguas manecillas, pero como han sido doradas resulta que á penas se las distingue.

En su vista se ha ordenado al rejoleiro señor Girbent que las pinte de negro y según sea el efecto que produzcan se resolverá si han de quedar definitivamente ó han de ser sustituidas por las colocadas anteriormente introduciendo en ellas ciertas modificaciones.

Han sido multados con dos pesetas cada uno varios muchachos por travessuras cometidas en la vía pública.

Ayer por venir confusamente apareció trastornado el telegrama sobre cambio de destinos con motivo de la muerte del general Marengo, jefe del resguardo de la Tabacalera.

El indicado para ocupar su cargo es el general Puente, y para sustituir á éste en la comandancia de Barcelona nuestro paisano el capitán de navío don Emiio Hediger y Olivar.

Entre la carga que trajo el vapor *Isleño* que llegó anteanoche de Marsella figuraban 35 barricas de cloruro de cal, 10 balas cueros, 5.000 sacos de cal hidráulica, 450 sacos cemento y 25 sacos de habichuelas.

El señor Gobernador civil ha legado al segundo inspector de policía señor Perez para presidir la co-

rrida de toros que ha de celebrarse esta tarde en nuestra Plaza.

Por el correo del viernes se recibieron en Palma los periódicos de Madrid del martes y ayer llegaron los del jueves, no habiéndose recibido todavía la prensa del miércoles.

Ignoramos á que obedece esta irregularidad.

Nuestro colega *La Última Hora* hace la siguiente indicación al señor Administrador que creamos oportuna: ¿No sería posible que los miércoles por vía de Alcudia, llegara á Palma correo de Madrid?

Según, vemos don Joaquín Mascafé y don José Quint Zaforteza han llegado á un acuerdo para solventar las dificultades que se oponían para que el automóvil del primero pudiese verificar periódicamente excursiones á las Cuevas de Artá, propiedad del segundo.

En su vista todos los domingos el referido automóvil verificará un viaje á las expresadas cuevas saliendo de Palma por la mañana y regresando al anochecer.

El viaje redondo comprendiendo los gastos de pasaje, comidas y entrada á las cuevas, será de veinte pesetas por persona.

Notas municipales

Ayer á la una de la tarde se reunió la Comisión de Obras aprobando varios permisos de obras y algunas cuentas de su competencia.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Ensanche, don José Estela; del de Fomento y Beneficencia, don Antonio Rebassa; del de Alumbrado, don Miguel Oliver; del de Gobierno y Policía, don Jaime Rosselló y del de Obras, don Juan Alemaña.

Se interesa que se presente en el negociado de Reemplazos el soldado licenciado Juan Pons Pradell, al objeto de entregarle la licencia absoluta.

El señor Alcalde ha señalado el 28 de Noviembre próximo á las doce de su mañana, para la celebración de la subasta de arriendo del arbitrio establecido sobre «degüello de reses en el Matadero» durante el año 1908.

La subasta se verificará en pliegos cerrados bajo el tipo de 18.500 pesetas, no admitiéndose ninguna proposición que no cubra dicho tipo.

Del Ejército

En atención á lo solicitado por el general de brigada don Rafael Díaz y Arias de Saverda, se ha dispuesto que cese en el cargo de segundo jefe del Gobierno militar de Menorca, nombrando para sustituirlo en el cargo al general de brigada, don Ricardo Teruel y Gallardo.

Se ha desestimado la instancia promovida por el teniente coronel del regimiento de Mahón número 63, don Alfredo del Aguila Brea, en suplica de que le sirva de abono para extensión del tiempo de obligatoria permanencia en Balears.

Ha sido declarado inútil para el servicio militar el recluta Emilio Oliver Fiol.

El maestro de taller de primera clase, don Teodoro López García del parque de la Comandancia de Mallorca, ha sido destinado á la Academia de Artillería.

Se ha concedido al comandante de Infantería en situación de excedente, don Felipe Gotarredona Hernández, la cruz sencilla de San Hermenegildo.

El martes próximo á las nueve y media de la mañana se verá y fallará en consejo de Guerra ordinario en la Comandancia de Carabineros de Mallorca la causa instruida contra los carabineros León Díaz Helero y Felipe García Honorato, por el delito de abandono de servicio.

POR MÁLAGA

La Exposición-Tómbola

Continúan recibiendo en el Circolo de Bellas Artes donativos para la tómbola y exposición de muñecas á beneficio de los domificados por las inundaciones de Málaga.

Ayer se recibieron los siguientes objetos.

Doña Mercedes Moreno, un bebé (amapola).

Doña Margarita Pericás de Fluixá, dos jarritas mayúlicas.

Doña Concepción Ros, dos libros devoción.

Doña Isabel Siracusa, vda. de Roses, un rompe-cabe

GRANDES ALMACENES LAS MONJAS DE Carlos Alabern MONJAS, 25 PALMA. INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE INVIERNO 1907. CASA FUNDADA 1857. Proximamente aparecerá nuestro CATALOGO DE FIGURINES. IMPORTANTE: Toda mercancía que al recibirla no resulte del agrado del comprador, podrá ser devuelta para ser cambiada por otra.

Coronas mortuorias EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS EL AGUILA-BROSSA, 30 Palma de Mallorca

Esta tarde quedarán elegidas las señoras y señoritas que han de formar las comisiones de organización, que presidirán las señoras doña Jesu- sara Izco de Ortega, doña Mercedes Moreno de Ascensión, doña Dolores Serra de P. Clemente y doña Joaquina Jaquot de Irazabal.

Mañana dichas comisiones saldrán a solicitar y recoger objetos de los establecimientos de comercio que quieran asociarse a la caritativa obra.

De Sociedad

Ayer tarde salió para Barcelona y Madrid el conocido pintor don Bartolomé Maura acompañado de su distinguida familia.

En el vapor Belver, se embarcaron ayer tarde para Barcelona el jefe de la Escuela de tiro general Sanz, los coroneles señores Ugarte y Bauzá y 18 jefes y oficiales de Artillería que vinieron para asistir a las prácticas de tiro de costa.

En el mismo vapor salieron para Barcelona don Ramón Saiz, don Mateo Cirer y don Juan Sabater.

Ha sufrido un percance en Madrid nuestro ilustre paisano el general Weyler. Pasando el general a caballo fue alcanzado por un tranvía, siendo arrollado.

Afortunadamente el general Weyler salió ileso del percance, de lo que nos alegramos.

En el vapor Isleño llegaron ayer de Marsella don Antonio Arbós, Mr. Mathieu Simonin y familia, don Bartolomé y don Gabriel Mayol, don Roberto Crespi y unos veinte trabajadores de esta isla.

Ayer ante la Sala de Gobierno de esta Audiencia juró el cargo de abogado el estudioso joven don Francisco Barceló y Caimari, hijo de nuestro particular amigo don Francisco.

Desearnos al novel letrado, prosperidades en su carrera.

Ayer tarde embarcó para Barcelona y Buenos Aires el acomodado comerciante Juan Cabanillas, acompañado de su familia, quien se dirige a la última población a ponerse al frente de sus negocios.

En el vapor Lulio, que llegó ayer mañana de Alicante é Ibiza vinieron del primer punto don Javier Moragues y don Francisco Amorte, y de Ibiza don Tomás Verdera, don Vicente Marí, don José Riera y don Antonio Marí.

El Sr. Cabanillas premiado

El que hasta hace poco ha sido Delegado del Gobierno de Menorca, Sr. Cabanillas acaba de obtener un premio, y no un premio en concursos literarios, sino que ha repetido en eso de ser favorecido por la lotería.

He aquí lo que leemos en El Mundo de Madrid, que es por donde nos llegó esa noticia tan satisfactoria para el señor Cabanillas.

«¡Ironías de la suerte! ¿Quién dijo que estos días corrían vientos de tempestad, y aun de algo peor en el ministerio de la Gobernación, con ó sin motivo del cierre de las tabernas?»

«¡Todo júbilo es hoy la gran Toledo!», hubiese podido exclamar ayer tarde en aquella casa, no precisamente su inquilino mayor, Sr. Lacierva, sino un funcionario a sus órdenes, el Sr. Cabanillas, que ha sido agraciado con el premio mayor de la Lotería Nacional.

En efecto, y con un número que no dice nada para los aficionados loteriles de buena cepa, 707 ha pescado 30.000 duros mundos y lirondos, ya que jugaba solito el billete, al cual estaba adonado desde hace tiempo en la Administración número 3, situada en la calle de Serrano, 18.

Quiere decirse que el citado Sr. Cabanillas, después de haber desempeñado varios cargos, entre ellos el de Delegado del Gobierno en Mahón y el de Interventor de Hacienda en Iloilo, la ha hecho redonda, pues no resignándose

sin duda a continuar de jefe de negociación en el antedicho centro oficial, ha optado por realizar ese sueño que es pesadilla constante de la mitad de los españoles: ¡Dar con el gordo de la Lotería!

De las islas Inca

Noche en las inmediaciones de la plaza de Santo Domingo, se oyó sonar un tiro de revólver.

El agredido, hombre de unos cuarenta años de edad, acusado a un conocido joven de esta localidad de haber sido el autor del disparo, quien ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de Instrucción.

—Esta mañana en el tren correo ha llegado el Batallón del Regimiento de Inca que estaba destacado en esa capital, para relevar al que se ha marchado en el tren de la una de la tarde.

—Hoy de mañana ha lloviznado un corto rato, no llegando a correr el agua por las calles.

El cariz de la temperatura ha cambiado por la tarde, que ha sido despejada y albrada por el sol.—C. 25 Octubre 1907.

El precio de la carne

Convocada por el señor Alcalde se reunió ayer a las doce la Comisión de Subsistencias asistiendo el señor Roselló y los señores Concejales Alemany (don Luis), García Orell y Martí.

Se enteraron de las cartas recibidas de los Alcaldes de Zaragoza y Alicante, comunicando el precio de la carne en las respectivas localidades.

Se enteraron también de diversos antecedentes relativos al precio de las reses vacunas de la Argentina, acordándose, después de amplia discusión adquirir por cuenta del Ayuntamiento cinco reses de ganado argentino, para destinarlas a la venta pública a fin de poder conocer el verdadero precio a que puede expenderse dicha carne.

Acordó igualmente redactar unas nuevas condiciones para la adjudicación de las mesas reguladoras.

Por noticias que tenemos, al propio tiempo que el Ayuntamiento estudia la forma de lograr el abaratamiento de la carne, buscando los medios de adquirirla a bajo precio y de que las mesas reguladoras continúen funcionando, los cortantes del trash han tomado el acuerdo de entablar enérgica competencia con las referidas mesas.

A este objeto se anunció ayer que desde el lunes serán destinadas dos mesas en la plaza de Abastos para expender carne a siete reales el kilogramo.

Notas del mar Aviso a los navegantes

Argelia.—Puerto de Argel.—Alumbrado de la pasa y de la escollera S.—Según noticias del Gobierno francés, la pasa de la escollera S. del puerto de Argelia se ha alumbrado con dos luces, cuyas características son las siguientes:

a) Luz colocada sobre el brazo de arranque de la escollera S.: fija roja; visible al E. de la normal a la escollera (180°); oculta al W.

b) Luz colocada en el trozo E. de la escollera S.: fija verde; visible del lado de tierra en un sector de 215° comprendido entre las líneas que unen esta luz con la del morro E. de la futura pasa del Agha por un lado, y por el otro con las proas de las chatas fondeadas a lo largo de la escollera E. en el antiguo puerto.

Situación aproximada: 36° 46' 10" N. y 9° 16' 35" E.

Estrecho de Gibraltar.—Puerto de Gibraltar.—Muelle nuevo.—Campana de niebla establecida.—Según noticias del Gobierno inglés, el 1.º de corriente se estableció en la cabeza del muelle nuevo, en Gibraltar, una campana de niebla, que, durante tiempos cerrados ó

de niebla, dará una campanada cada 10 segundos.

Santaña.—Boya.—Según comunica el Ayudante de Marina de Santaña, se ha emplazado una boya para señalar los restos del vapor Barambio, que naufragó el 1.º de Febrero último en el placer de San Carlos al N. de la barra de dicho puerto. Debe dársele resguardo.

Mar Mediterráneo, España.—San Feliu de Guixols.—Traslado de la luz.—Según noticias del Ayudante de Marina de San Feliu de Guixols, la luz fija verde que se había colocado a 100 metros de Cala de Capellanes, y en dirección SW., se ha trasladado a 50 metros de la citada Cala de Capellanes, a fin de poder colocar bloques en el sitio en que primitivamente se había puesto, continuando con las mismas características.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Marsella llegó anteañoche, el vapor Isleño conduciendo unos 40 pasajeros y mucha carga.

A dicho buque no se le dió entrada hasta ayer por la mañana.

—De Alicante é Ibiza llegó el vapor correo Lulio, conduciendo la correspondencia, carga y seis pasajeros.

—A las seis y media de la tarde salió para Barcelona, el vapor correo Belver embarcando numerosos pasajeros, carga y valija.

Despachados Para Valencia con lastre, el vapor español Sardinero.

—Para Barcelona, el vapor austriaco Virginia, con cargamento de algodón en rama, y corteza de encina que traía de su primitiva procedencia.

El tiempo Palma.—Estando despejados cielo y horizonte de calma, de nubes el primero y con stratus el último por su parte NO. y N., llana la mar de la ventolina NO. reinante y regularmente elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Fué refrescando el viento variable de E. al N. y encapotándose el cielo y cargándose el horizonte durante la mañana, a medio día continuaba del mismo modo.

Se dió principio a la tarde con tendencia a despejarse algo y a la una lo había conseguido, achubascándose a la una y media lloviendo durante la tarde a intervalos y a la puesta del sol quedaba cubierto el cielo, cargado el horizonte, llana la mar en el puerto, sin viento y elevado a regular altura el nivel de las aguas.

En la Comandancia de Marina se recibieron los siguientes telegramas dando cuenta de aquél:

Alicudia.—Viento S.O. flojo, mar tendida del N. E., cielo nublado.

Soller.—Viento N. O., fresquito, marejada, cielo acalajado.

Ibiza.—Viento N. flojo, cielo acalajado, mar llana.

Bajoll.—Viento N. N. O., bonancible, marejada, celajes y horizontes brumosos.

CULTOS Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas Concluyen en Sta. Catalina de Sena en honor de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis y media, rezándose en seguida la primera parte del Rosario, a las diez Misa cantada por la R. Comunidad, y concluida, se rezará a la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media se rezará la tercera parte del Rosario, continuación del ejercicio del mes de Octubre, corona de las doce estrellas, letanía y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. don Sebastián Esteve, Pbro.

En Montesión, día de retiro: A las diez y tres cuartos lectura, misa y plática; por la tarde a las seis y media Rosario y plática.

En el Cementerio, el octavo día de novena de las almas del Purgatorio: por la tarde a las cuatro Rosario, sermón por el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones, terminando con una parte de requiem en sufragio de las almas del Purgatorio.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro.

Mañana Jubilco de Cuarenta Horas Empiezan en Montesión en honor de San Alonso Rodríguez: Exposición a las siete, inmediatamente se celebrará una Misa rezada, durante la cual se hará el ejercicio propio de la novena; por la tarde a las seis y media, se rezará el Santo Rosario y las oraciones correspondientes al Triduo, sermón por el R. P. Martín Gualba, S. J. y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Santoral Hoy.—San Florencio y san Vicente, mártires. Mañana.—Santos Simeón y Judas Tadeo, apóstoles.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

La Biblioteca Sociológica Internacional, que con tan extraordinario éxito editan en Barcelona los señores Henrich y C.ª en cta., acaba de publicar Los Héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, del célebre filósofo inglés Thomas Carlyle.

Carlyle es autor poco conocido en España y en su patria le tiene algo en olvido la generación que le subsiguió, entre la cual nos han triunfado, como en la precedente, aquellas aducias de su estilo paradójico, a vueltas obscuro, pero siempre original y atrevidísimo. No obstante, el monstruoso ciclopeo, como alguien hubo de llamarle, influye aún con una poderosa fuerza de su intelecto en la mentalidad contemporánea, y tiene, como todos los verdaderos genios, el raro privilegio de revivir en espíritu en humanidades futuras cuanto más esparsas, sus ideas. Odín, Mahoma, Lutero, e Dante, Shakspeare, Rousseau, Napoleón, Cromwell, héroes de pasadas ge-

neraciones, reviven en la nuestra sobre todo cuando los fija en los cerebros con candentes clavos la dialéctica poderosa de un hombre como el autor británico, de quien dijo Filon que era el más grande inglés después de Shakspeare.

Al par de sus héroes, Carlyle, como Goethe, como Victor Hugo, es también un héroe del siglo que se llamó de las luces.

El traductor de la obra, don Pedro Umbert, ventajosamente conocido en el mundo literario, ha añadido a esta integro, en el que, además de varios datos biográficos, se estudia la personalidad de Carlyle bajo sus diferentes modalidades, como historiador, como filósofo, como crítico, como espíritu abierto a la universal cultura.

ESTADÍSTICA

...acimientos Del día 11 al 16 de Octubre.—Varones 13.—Hembras 13.

Matrimonios Día 11.—Don Antonio Marroig Bauzá con doña Jerónima Coll Reus.—Don Antonio Soler Obrador con doña Paula Morrey Llompart.

Día 12.—Sebastián Barceló Homar con doña María Inés Pascual y Alorda.—Don José Fuster Segura con doña Jerónima Ferrer Ballester.—Don Juan Adrover Bonet con doña Catalina Bonet Barceló.—Don Pedro José Cardell Busquets con doña Isabel, María Calafat Andreu.

Día 13.—Don Vicente Guasp Serra con doña Catalina Bisbal Ripoll.—Don Vicente Martínez Tomás con doña María Roca Palmer.—Don Rafael Sampol Balaguer con doña Gertrudis Aparicio García.

Día 14.—Ninguno.

Día 15.—Don Guillermo M. Dezcallar y Tacón con doña Concepción Alomar y Bosch.

Día 16.—Don Ramón Rotger Pizá con doña Margarita Moner Mateu.

Defunciones Día 11.—Catalina Cañellas Cabot, 87 años, viuda, c. Cordelería, cardiopatía.—Catalina Coll Oliver, 84 años, viuda, c. san Miguel, obstrucción intestinal.—José Mora Carrasco, 7 años, Hospital, enero colitis.

Día 12.—Socorro Mulet Salom, 41 años, soltera, c. Socorro, esclerosis del cerebro.

Día 13.—Cecilia Crespi Vidal, 5 años, término, Crup diftérico.—Petronila Moranta Rosselló, 87 años, viuda, Salas, catarro.—Catalina Roig Mossera, 84 años, viuda, puerta santa Catalina, hemorragia cerebral.—Francisca Pons Rosselló, 75 años, viuda, Hospital, anemia cerebral.—Juan Francisco Rigo Ferrer, 9 días, c. del Call, ictericia de los recién nacidos.—Luisa Bonnin Piña, 21 años, c. Sindicato, fiebre tifoidal.—José María Fernández y Calvo, 75 años, viudo, c. Soledad, mielitis crónica.

Día 14.—Matilde Godefroy Darder, 60 años, casada, c. san Alonso, catarro pulmonar.—Melchor Mayor Picornell, 9 años, término, tífus.—Bernardo Calafell Ordinas, 7 meses, término, raquitismo.—Juana Ana Fornés Roca, 40 años, casada, término, auto-infección gravida.

Día 15.—Antonio Tomás Badia, 22 meses, c. Alfarería, estrechez del esfago.—Magdalena Moll Priam, 62 años, casada, c. de Miró, enterofimiasis.

Día 16.—José Bonet y Esteve, 77 años, casada, Hospital, infección urinaria.—Bartolomé Bauzá Vidal, 23 años, soltero, Moterrey, granulosis pulmonar.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de Carpinteros Los síndicos y clasificadores de este gremio participan a los industriales que lo componen estar ya terminadas las listas de reparto, que se hallan expuestas en el local de la «Unión Industrial», plaza de la Constitución, 18, 1.ª, y el miércoles 30 del actual a las ocho de la noche se celebrará la Junta de agravios.

Palma de Mallorca 25 Octubre de 1907.—El primer Síndico, Isidoro Ripoll.

Gremio de Barberos Se avisa a los señores contribuyentes que las listas de reparto para 1908, estarán de manifiesto en el local que ocupa la Sociedad, Birretería 37, los días 27, 28 y 29, de nueve a diez de la noche y seguidamente se celebrará la junta de agravios.—El Síndico, Sebastián Palmer.

La Popular Sociedad instructiva y recreativa, domiciliada en esta ciudad, Plaza Mayor, número 16, (antes El Reco).

La sección recreativa de esta Sociedad, participa a los señores socios, que desde hoy, de seis a diez de la noche, queda abierta la matrícula en la Secretaría de la misma, para los alumnos que deseen inscribirse a la enseñanza de baile de Sala y Sociedad, cuya clase diaria, a cargo de su Director señor Verdera, dará principio el día 28 del actual, de 4 a 6 de la tarde y de 9 a 12 de la noche, con acompañamiento de piano.

Gremio de herreros y cerrajeros Los síndicos y clasificadores participan a dicho gremio, que las listas estarán de manifiesto los días 28, 29 y 30 del corriente en casa del segundo síndico Don Salvador Llabres, calle de Bosch, número 6, y al mismo tiempo se convocó a la junta de agravios para el día 30, a las ocho de la noche, en casa del primer síndico Don Antonio Bosch.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 4 de Noviembre próximo y siguientes necesarios, de 4 a 7 de la tarde, en el domicilio de la Sociedad, se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Noviembre de 1906.

Hasta el día 2 a las siete de la noche, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 25 de Octubre de 1907.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Pbro.

Pruebe usted las deliciosas y curativas aguas de las fuentes frías (12°) de «Saint-Louis» valle de Vichy, y se convencerá a domicilio son las únicas que embotelladas no se pierden y pueden ser tomadas con resultados para combatir las dolencias del estómago, riñones, vejiga, albuminuria, etcétera.

PANELLETS

Colmado LA PROVIDENCIA

TELEGRAMAS

DIMISION SENSACIONAL

La dimisión del Alcalde de Madrid Madrid 26 a las 10'45.—El periódico El Imparcial dice que el señor Maura envió ayer una carta al señor Sanchez de Toca anunciándole que se veía obligado a prescindir de sus servicios en vista de su actitud ante la disposición de los ministros de Hacienda y Gobernación.

El señor Sanchez de Toca contestó con otra carta poniendo la Alcaldía de Madrid a disposición del señor Maura y autorizándole para fundamentar los motivos de la dimisión.

Añade además dicho diario, que el decreto admitiendo la dimisión lo presentará hoy el señor Maura a la firma de S. M.

Esta noticia ha originado la mar de comentarios.

Nuevo Alcalde de Madrid Madrid 26 a las 12'45.—Han sido firmados por S. M. el Rey los decretos admitiendo la dimisión del señor Sánchez de Toca del cargo de Alcalde de esta Corte y nombrando para sustituirle al señor Conde de Peñalver.

El nuevo alcalde tomará hoy mismo posesión de su cargo.

Comentarios.—Los concejales Madrid 26 a las 13.—Los comentarios políticos giran todos alrededor de la dimisión del señor Sanchez de Toca.

Se teme que los concejales madrileños demuestran su disgusto por la separación del señor Sanchez de Toca de la alcaldía al que habían demostrado su adhesión en el asunto de la desgravación de los vinos.

Se consideraba imposible que continuasen ocupando sus puestos él y el señor Lacierva, dada su disparidad de criterio.

Conferencia del nuevo Alcalde de Madrid con el señor Lacierva. Madrid 26 a las 13'30.—El nuevo alcalde de esta Corte conde de Peñalver, ha conferenciado con el ministro de la Gobernación señor Lacierva, acerca de la aplicación de las últimas disposiciones dictadas sobre el cierre de tabernas y cafés.

COTIZACIONES

Madrid 26 a las 16'45 Interior contado 81'90 Interior fin de mes 00'00 Amortizable, 5 p§ 101'50 Banco de España 453'00 Compañía Tabacalera 406'00 Francos 12'05 Libras 28'16 Exterior 00'00

NOTICIAS SULTAS

Disposiciones de la Gaceta Madrid 26 a las 10'35.—La Gaceta publica la ley recientemente promulgada concediendo un crédito con destino a los damnificados por las últimas inundaciones.

Publica además dicho diario oficial un Real decreto ascendiendo a brigadier al coronel don Francisco Villalon, y otros decretos ya conocidos al ser firmados.

Y por último inserta otra disposición abriendo concurso para dotar al arma de Infantería del mejor modelo de caballete para puntería.

Los pueblos inundados.—Decrecen las aguas.—Faltan detalles.—Las victimas Madrid 26 a las 12.—La situación de los pueblos inundados va mejorando de día en día, calmándose la ansiedad de sus vecinos.

Las aguas van decreciendo notablemente, contribuyendo a la tranquilidad de los pueblos tan duramente castigados por las últimas tormentas.

Todavía se ignoran los detalles de los desastres sufridos por los pueblos de Cataluña, Castellón y Alto Aragón.

Se supone que hay muchas victimas, desconociéndose el número de las mismas.

La embajada portadora de los regalos al Sultán Madrid 26 a las 12.—Comunican de Meilla que se espera en dicha plaza la llegada del crucero Extremadura para conducir a Tanger al general de Marina y a la Embajada que saldrá para Rabat en la noche del martes, encargada de llevar al Sultán Abd-el-Aziz los regalos que le ofrece el Rey don Alfonso.

La boda del Infante don Carlos Madrid 26 a las 12.—Además de

los Reyes de España, asistirá a la boda del Infante don Carlos que ha de celebrarse a principios del próximo Noviembre en Inglaterra con la princesa Luisa de Orleans, la reina Amalia de Portugal, enparentada con la novia.

El viaje regio.—Lo de Marruecos Madrid 26 a las 12.—Se da como cosa segura que al regresar don Alfonso y doña Victoria de su viaje a Inglaterra visitarán a los soberanos daneses.

En vista del giro que van tomando los asuntos a Marruecos, agravados por el ataque de Mogador y la extensión de la acción francesa, se habla de una conferencia del señor Allende Salazar con el ministro de Negocios extranjeros de Francia para intervenir la intervención que haya de tener España.

Leyes promulgadas Madrid 26 a las 13'30.—Han sido firmados por S. M. los decretos promulgando las siguientes leyes:

Apalzando las elecciones municipales para el año 1908.

Autorizando al Gobierno para contratar los servicios relativos a la Radiotelegrafía, cables y teléfonos.

Mencheta.

ESPECTACULOS

Plaza de Toros Cran novillada para hoy, a las tres y media de la tarde, en la que se lidiarán 4 novillos de Flores, lidiados por los novilleros Cartagenero, Tortillo y Cocinero, con sus cuadrillas.

Entrada de sombra, 0'75 ptas; Medias de id. 0'40 id.—Entrada de sol 0'50 id.; Medias de id. 0'30 id.

Lirico Función para hoy de 5 a 10 de la noche de cinematógrafo con escogido programa.

La Protectora Función para hoy a las cuatro.—El Cabo primero.

A las cinco y media.—La caza del Oso. A las ocho.—Las Campanadas, El Monaguillo y El Chaleco Blanco.

Asistencia Palmesana Función para hoy a las tres media.—Chateau Margaux.

A las cuatro y tres cuartos.—Marina. A las ocho y cuarto.—El Anillo de Hierro.

Círculo de Obreros Católicos Función para hoy a las ocho y cuarto.—La Mestra (estreno) y Entre Doctores.

Cinematógrafo arroyos Todos los días secciones de 6 y media a nueve.

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

ARROZ GLACÉ LA FLOR DE VALENCIA

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg.

Nuestros favorecedores pueden obtener primas de reducción con las cuales se podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

PUERTAS DE ACERO ONDULADAS CONSTRUCTORES

AGUSTI, MARCET Y CARBONELL BARCELONA Para su venta: Cerrajería de BOSCH, Olmos, 148, Palma

EL TULIPAN (CEREROLS)

TURRONES JIJONA Y ALICANTE A 1'50 pesetas libra

RICARDO BURGUETE

CORSARIOS Y PIRATAS

PRECIO: 2 PESETAS De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Academia para alumnos LIBRES DE LA CARRERA DE COMERCIO

Clases nocturnas de 7 y media a 10 CAMPANER, 12

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

TURRONES DE JIJONA

Colmado LA PROVIDENCIA

CASA ANUNCIADORA PALACIO 8

TARIFA para los encajes de impresos en la tirada de este periódico.

A CINCO pesetas millar

Descuento de un CINCUENTA por CIENTO sobre el precio de tarifa si los impresos se encargan a esta Casa Anunciadora.

Dando aviso se pasa a domicilio

LA CATALUÑA

Revista semanal De venta: CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Tipo-lit. de Amengual y Mntaner